

Ces Américains qui veulent revenir

Pour la première fois, un tour-opérateur a monté un circuit de visite mémorielle de Châteauroux à destination des Américains. Il a envie de creuser.

Son créneau à lui, c'est habituellement les châteaux de la Loire, l'œnotourisme et la gastronomie. Patron de la société Loire Valley USA basée dans le Loir-et-Cher, Luc Bonhomme a dû ajouter une flèche à son arc commercial puisque ses clients américains voulaient absolument marcher sur les pas du Châteauroux américain.

L'odeur des magasins de fromage et des plats d'escargots

Deux voyages par mois en couple ou par petits groupes à la découverte de l'extraordinaire patrimoine historique du Val de Loire. C'est le lot habituel. « Cette fois, la demande m'a surpris : installés en Californie, Betty et Georges Ray ont émis le souhait de venir à Châteauroux. » L'aptitude de se plier aux demandes

du client étant une nécessaire qualité, Loire Valley USA a fait comme on lui demandait. « Aujourd'hui âgée de 73 ans, Betty a vécu trois ans à Châteauroux aux côtés de ses parents dont le père était militaire à la base, sourit Luc Bonhomme. De manière étonnante, elle en a surtout gardé des odeurs : celles des magasins de fromage et des plats d'escargots. »

Retour dans le passé

Le bâtiment K de la cité de Touvent où Betty a vécu, l'US Muséum où elle a découvert que Mike Gagné avait été un copain d'école. Sans oublier Brassioux après le musée de la mémoire militaire départementale de la Martinerie : deux jours ont été nécessaires pour faire le tour de la question mémorielle. Cette escapade inhabituelle a en tout cas ouvert de nouvelles perspectives à Luc Bonhomme. « Il va falloir communiquer avec les États-Unis pour faire savoir qu'une telle visite est possible. Je découvre



À Châteauroux, Georges et Betty, à gauche, ont notamment recueilli le témoignage d'Yves Chambon, un ancien employé de la Martinerie, posant aux côtés de Jean-Jacques Bérenguier. (Photo NR)

aussi que Châteauroux sera site olympique pour le tir en 2024. Et là aussi, il faut que je creuse au niveau marketing pour trouver la meilleure manière de bien informer les Américains. »

La Martinerie où est née sa sœur

Betty et Georges ont pu, quant à eux, être accompagnés vers la gare TGV de Vendôme, direction Paris, avec des souvenirs plein le

cœur. Betty a même découvert les derniers bâtiments restants de l'hôpital de La Martinerie, où est née sa sœur Carole.